

PREVENIR

No hay paz sin un planteamiento global a los tres pilares de las Naciones Unidas. Portugal seguirá defendiendo la importancia de la **mediación** y de la **diplomacia preventiva**. Esto incluye el fortalecimiento de los enfoques comunes para el sostenimiento de la paz, a lo largo de todo el continuum de la paz, en consonancia con la Nueva Agenda para la Paz.

El cambio climático está aumentando el riesgo de desplazamientos de población, malestar social e inestabilidad política. Si elegido, Portugal defenderá un mayor trabajo normativo en torno al **nexo clima-paz-seguridad**, considerando en particular el papel específico de los océanos y los impactos del aumento del nivel del mar en la paz y la seguridad internacionales, en consonancia con los resultados del trabajo llevado a cabo por la Comisión de Derecho Internacional.

La lucha contra la pobreza y la exclusión favorece la estabilidad y reduce las posibilidades de conflicto. Portugal seguirá enfatizando la importancia de la **inclusión** de las personas en situación de vulnerabilidad y marginación para la paz. También seguiremos apoyando el avance de agendas como «Mujeres, Paz y Seguridad», «Juventud, Paz y Seguridad» y «Niños y Conflictos Armados».

COOPERAR

El Consejo de Seguridad no puede encerrarse sobre sí mismo. Portugal seguirá abogando por un **diálogo más regular** y una **cooperación reforzada** con la Asamblea General y sus órganos subsidiarios, como la Comisión de Consolidación de la Paz y el Consejo de Derechos Humanos, así como con el Consejo Económico y Social y las organizaciones regionales y subregionales.

El Consejo de Seguridad debe ser más representativo y transparente. Portugal seguirá defendiendo sus posiciones de siempre sobre estas dos cuestiones. En cuanto a la **representación**, Portugal apoya la ampliación de las dos categorías de miembros, permanentes y no permanentes, así como la definición de mayores oportunidades para los países medianos y pequeños, especialmente los países en desarrollo. En cuanto a la **transparencia**, Portugal defiende la realización de más reuniones abiertas y públicas y un mayor escrutinio del uso del voto, en consonancia con el Código de Conducta del Grupo "Responsabilización, Coherencia y Transparencia" (Grupo ACT).

El Consejo de Seguridad necesita miembros que escuchen. Portugal es un socio fiable, con una política exterior coherente. Se mantiene fiel a su tradición de mediador y de constructor de puentes, continuando su labor de **diálogo**, fomentando la confianza, respetando el principio de igualdad de todos los Estados y promoviendo soluciones basadas en el **consenso**.

PROTEGER

La Carta de las Naciones Unidas y el **Derecho Internacional** son el fundamento de un multilateralismo eficaz y de la paz mundial. Portugal defiende la promoción y el respeto del derecho internacional, así como su aplicación coherente.

La arquitectura tradicional del **mantenimiento de la paz** debe revitalizarse. Portugal apoya el fortalecimiento de las herramientas de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas para hacer frente a la evolución de los retos, incluida la lucha contra el terrorismo, y la reafirmación de la importancia de la imposición de la paz. Las operaciones de paz son herramientas fundamentales para mantener la paz y la seguridad internacionales, pero deben adaptarse, teniendo en cuenta las necesidades de todos los Estados Miembros.

No deben ignorarse los **desafíos nuevos y emergentes** para la paz internacional. Portugal abogará por que se preste mayor atención al nexo entre tecnología y seguridad y a cuestiones como la automatización de las armas, la bioseguridad, el espacio exterior, el ciberespacio, la seguridad marítima y la desinformación, al mismo tiempo que tratará de conseguir nuevos avances en ámbitos como la lucha contra el terrorismo, el desarme y la no proliferación.



Nuestro mundo se enfrenta a grandes retos globales de carácter transnacional y de creciente complejidad: desde el aumento de las tensiones y los conflictos hasta la creciente inseguridad causada por amenazas nuevas y emergentes. Estos retos no pueden ser abordados por un único gobierno o institución que actúe solo. El multilateralismo y la diplomacia multilateral son más necesarios que nunca. Como principal órgano internacional responsable del mantenimiento de la paz y la seguridad en el mundo, el Consejo de Seguridad tiene de estar a la altura de su misión. Necesitamos un Consejo de Seguridad preparado para el presente, con la mirada puesta en el futuro.

El multilateralismo está en el centro de la política exterior de Portugal. Desde la defensa incesante de la sostenibilidad de nuestros océanos hasta la promoción activa de los derechos económicos y sociales, desde el compromiso con la defensa del derecho internacional hasta la cooperación al desarrollo, Portugal es un socio fiable y coherente en las Naciones Unidas. La seguridad internacional no es una excepción. Habiendo contribuido con más de 20.000 efectivos a las misiones de mantenimiento de la paz de la ONU en los últimos 65 años, somos un proveedor neto de seguridad.

Hemos hecho parte del Consejo de Seguridad anteriormente y estamos dispuestos a hacerlo una vez más. Nuestros valores y principios no han cambiado. Como antes, estamos firmemente comprometidos con la defensa de la Carta de las Naciones Unidas, el respeto del derecho internacional y el fortalecimiento del mantenimiento de la paz. Lo haremos escuchando las preocupaciones de todos, con independencia, empatía y equidad.

Pero también tenemos que adaptarnos. Si es elegido, Portugal invertirá en diplomacia preventiva. Profundizaremos en el trabajo del Consejo sobre multiplicadores de amenazas como el cambio climático, la subida del nivel del mar o la pobreza y la exclusión social. Al mismo tiempo, promoveremos un Consejo más transparente y abierto, que trabaje más estrechamente con otros órganos de la ONU y sirva a los intereses de todos los países por igual.

Con vuestro apoyo, Portugal abogará por un Consejo de Seguridad adecuado a sus fines: **Previniendo los conflictos, Cooperando con todos, Protegiendo la paz.**

PORTUGAL

Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas

2027/2028



PORTUGAL

Consejo de Seguridad
de las Naciones Unidas

2027/2028

portugal4unsc.com